
技能実習
26％
技能実習
26％

永住者
21％
永住者
21％

特定技能
14％
特定技能
14％

技術・人文知識・
国際業務
10％

技術・人文知識・
国際業務
10％

特別永住者
９％

特別永住者
９％

家族滞在
７％
家族滞在
７％

定住者
４％
定住者
４％

日本人配偶者等
３％

日本人配偶者等
３％

特定活動
２％

特定活動
２％

留学
１％
留学
１％

その他
３％
その他
３％
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知知
しし

るることから　 ことから　 始始
はじはじ

めようめよう

東東
とうかいしとうかいし
海市海市にに住住

すす
む　む　外外

がいこくじんがいこくじん
国人国人の　の　在在

ざいりゅうしかくざいりゅうしかく
留資格留資格

　　　　本本
ほんほん

にに住住
すす

む　む　外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人が　が　増増
ふえふえ

えていえてい
　　ます。　　ます。東東

と う か い しと う か い し
海市海市でも　でも　外外

がいこくじんがいこくじん
国人国人のの

人人
じんこうじんこう

口口が　が　増増
ふふ

えています。えています。
　２０２５　２０２５年年

ねんねん
５５月月

がつがつ
の　の　東東

と う か い しと う か い し
海市海市には　には　

４１の４１の国国
くにくに

とと地地
ち い きち い き

域域の　の　外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人が　住んでが　住んで
います。２，９１８います。２，９１８人人

にんにん
 います。 います。東東

と う か い しと う か い し
海市海市

にに住住
すす

むむ人人
ひとひと

の　２．５７％がの　２．５７％が外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人です。です。
　１０　１０年年

ねんまえねんまえ
前前より　より　外外

がいこくじんがいこくじん
国人国人の　の　人人

じんこうじんこう
口口は　は　

約約
やくやく

２２倍倍
ばいばい

に　に　増増
ふふ

えています。えています。東東
と う か い しと う か い し

海市海市に　に　
住住
すす

むむ人人
ひとひと

の　の　外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人のの割割
わりあいわりあい

合合も　も　約約
やくやく

２２倍倍
ばいばい

に　に　
増増
ふふ

えています。えています。

　　　　海海
か い しか い し

市市のの外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人の　の　在在
ざいりゅうしかくざいりゅうしかく

留資格留資格で　１で　１番番
ばんおおばんおお

多多いのは　いのは　技技
ぎのうじっしゅうぎのうじっしゅう

能実習能実習
　　で　　　で　全全

ぜんいんぜんいん
員員の２６％です。の２６％です。

　２　２番番
ば ん めば ん め

目目に　に　多多
おおおお

いのは　いのは　永永
えいじゅうしゃえいじゅうしゃ

住者住者で　で　全全
ぜんいんぜんいん

員員の２１％です。の２１％です。
　３　３番番

ば ん めば ん め
目目に　に　多多

おおおお
いのは　いのは　特特

とくていぎのうとくていぎのう
定技能定技能で　で　全全

ぜんいんぜんいん
員員の１４％です。の１４％です。

　今は、　ベトナム　今は、　ベトナム国国
こくせきこくせき

籍籍の　の　技技
ぎのうじっしゅうぎのうじっしゅう

能実習能実習と　と　特特
とくていぎのうとくていぎのう

定技能定技能のの人人
ひとひと

が　が　
増増
ふふ

えています。えています。東
と う か い し

海市の　外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人の　２０％です。の　２０％です。
　　国国

こくりつしゃかいほしょうこくりつしゃかいほしょう
立社会保障立社会保障・・人人

じんこうもんだいけんきゅうじょじんこうもんだいけんきゅうじょ
口問題研究所口問題研究所（（日日

に ほ んに ほ ん
本本の　の　人人

じんこうじんこう
口口などなど

を　を　研研
けんきゅうけんきゅう

究究している　ところ）は、２０７０している　ところ）は、２０７０年年
ねんねん

の　の　日日
に ほ んに ほ ん

本本では　　では　　
外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人のの割割
わりあいわりあい

合合が、　ぜんぶのが、　ぜんぶの人人
じんこうじんこう

口口の　の　約約
やくやく

１０％より　１０％より　多多
おおおお

いと　いと　
予予
よ そ うよ そ う

想想しています。しています。東東
と う か い しと う か い し

海市海市でも、　これからも　でも、　これからも　外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人が　が　増増
ふふ

える　える　見見
み こみ こ

込込みです。みです。
　　外外

がいこくじんがいこくじん
国人国人のの他他

ほかほか
にも、　にも、　外外

がいこくがいこく
国国にルーツが　ある　にルーツが　ある　日日

に ほ ん じ んに ほ ん じ ん
本人本人も　も　

東東
と う か い しと う か い し

海市海市に　に　住住
すす

んでいます。んでいます。

多多
たぶんかきょうせいたぶんかきょうせい

文化共生文化共生って、って、 なになに？？

　　　　文文
ぶんかきょうせいぶんかきょうせい

化共生化共生とは　「とは　「国
こくせき

籍や民
みんぞく

族などが違
ちが

う　　人
ひと

と　
　　人

ひと
が　が　両

りょうほう
方の「文

ぶ ん か
化の違

ちが
い」を　ゆるし　みんを　ゆるし　みん

なな同同
おなおな

じじ立立
た ち ばた ち ば

場場で　で　東
と う か い し

海市で　で　一
いっしょ

緒に仲
なかよく

良く　く　住住
すす

む」こむ」こ
とです。とです。
　　日日

に ほ んに ほ ん
本本にに住住

すす

む　む　外
がい

国
こくじん

人や　や　外
がいこく

国にルーツが　あるにルーツが　ある
人
ひと

が　これからも　が　これからも　増増
ふふ

えます。えます。外
がい

国
こくじん

人は　は　観観
かんこうきゃくかんこうきゃく

光客光客
や　や　少少

すこすこ
しのしの間間

あいだあいだ
　　日日

に ほ んに ほ ん
本本に　に　住住

すす

むむ人
ひと

だけでありません。　だけでありません。　
東
と う か い し

海市で　で　一
いっしょ

緒に住住
すす

む　む　仲仲
な か まな か ま

間間として　として　考
かんが

える　える　必
ひつよう

要
があります。があります。
　　日日

に ほ んに ほ ん
本本のの人人

じんこうじんこう
口口は は 減減

へへ
っています。っています。多多

おおおお
くのくの外

がい
国
こくじん

人が　　　　　
日日
に ほ んに ほ ん

本本でで働
はたら

いて　いて　経経
けいざいけいざい

済済を　を　守守
まもまも

っています。っています。私私
わたしわたし

たちたち
は　は　外

がい
国
こくじん

人を　「を　「助助
たすたす

ける　ける　必
ひつよう

要があるがある人
ひと

」ではなく　ではなく　
「「東

と う か い し
海市でで一

いっしょ
緒に住住

すす

む　む　仲仲
な か まな か ま

間間」として　」として　考考
かんがかんが

えます。えます。
国
こくせき

籍や民
みんぞく

族が　　違
ちが

っても　っても　仲
な か よ

良くする「くする「多多
たぶんかきょうせいたぶんかきょうせい

文化共生文化共生
ができる　ができる　東

と う か い し
海市のまちづくり」が　のまちづくり」が　必

ひつよう
要です。です。

　　生生
せいかつせいかつ

活活のしかたや のしかたや 文
ぶ ん か

化が違
ちが

うことで、うことで、一
いっしょ

緒に　　
仲仲
な か よな か よ

良良く　できないことも　あります。く　できないことも　あります。一
いっしょ

緒に　
東
と う か い し

海市で　で　住
す

むために、みんなが　むために、みんなが　多多
たぶんかきょうせいたぶんかきょうせい

文化共生文化共生の　の　
考考
かんがかんが

ええ方方
かたかた

を　わかることが　を　わかることが　大大
たいせつたいせつ

切切です。です。

多多
た ぶ ん か き ょ う せ いた ぶ ん か き ょ う せ い

文化共生文化共生

特特
とくしゅうとくしゅう

集集

東東
とうかいしとうかいし
海市海市にに住住

すす
む　む　外外

がいこくじんがいこくじん
国人国人の人数の人数

3,500

2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024 2025（５月末）

3,000

2,500

2,000

1,500

1,000

500

0

1,546人
1,693人

1,959人
2,155人 2,113人 2,085人

2,233人

2,486人

2,761人
2,918人

（年）

（人）

　　光
こ う ち

地ではない　コンビニや　レストラン、スーパーマーケットなど　いつもの生
せいかつ

活の中で
　　外

がい
国
こくじん

人と会
あ

うことや　話
はな

すことが　増
ふ

えています。
　国

こくせき
籍や民

みんぞく
族などが違

ちが
う　人

ひと
たちが　みんなの「文

ぶ ん か
化の違

ちが
い」を　ゆるして、　人

ひと
と人

ひと
が　良

よ
い

関
かんけい

係になったり　仲
なかよく

良くすることが　必
ひつよう

要です。
　実

じつげん
現するための　キーワードは　「多

たぶんかきょうせい
文化共生」です。

　東
と う か い し

海市に住
す

んでいる　東
と う か い し

海市で働
はた

いている　外
がいこくじん

国人の話
はなし

を　聞
き

いて　「多
たぶんかきょうせい
文化共生」を　一

いっしょ
緒に　

考
かんが

えましょう。

観
かん

東東
とうとう

日日
にに

10年
ねん
で約

やく
２倍

ばい
！

　　

多
た
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Ｙｏｕは　どうしてＹｏｕは　どうして日日
に ほ んに ほ ん

本本に？に？

カースティカースティ祖祖
そ ぶ えそ ぶ え

父江父江さんさん
イギリスイギリス出出

しゅっしんしゅっしん
身身

日日
に ほ ん ふ く し だ い が くに ほ ん ふ く し だ い が く

本福祉大学本福祉大学のの准准
じゅんきょうじゅじゅんきょうじゅ

教 授教 授

　　　　校校
こうせいこうせい

生生のの時時
ときとき

、、私私
わたしわたし

が　が　住住
すす

んでいた　まちに　んでいた　まちに　日日
に ほ んに ほ ん

本本の　の　自自
じどうしゃじどうしゃ

動車動車メーカーの　メーカーの　工工
こうじょうこうじょう

場場が　できが　でき
　　ました。たくさんの　　　ました。たくさんの　日日

に ほ ん じ んに ほ ん じ ん
本人本人が　が　来来

きき
たので　たので　私私

わたしわたし
は　は　日日

に ほ んに ほ ん
本本に　に　興興

きょうみきょうみ
味味を　を　持持

もも
ちました。　ちました。　

　1987　1987 年年
ねんねん

に　に　初初
はじはじ

めて　めて　日日
に ほ んに ほ ん

本本に　に　来来
きき

ました。10ました。10 月月
がつがつ

のの夜夜
よるよる

、、鈴鈴
すずむしすずむし

虫虫の　の　声声
こえこえ

に　に　驚驚
おどろおどろ

きました。きました。
イギリスには　イギリスには　夜夜

よるよる
にに鳴鳴

なな
く　く　虫虫

むしむし
なんて　いませんでしたから。なんて　いませんでしたから。

　　日日
に ほ ん じ んに ほ ん じ ん

本人本人の　の　最最
さいしょさいしょ

初初のの印印
いんしょういんしょう

象象は、いつも　は、いつも　走走
はしはし

っている（笑）バブルっている（笑）バブル時時
じ だ いじ だ い

代代と　いうこともあり、と　いうこともあり、
いつもみんな　いつもみんな　忙忙

いそがいそが
しそうに　しそうに　走走

はしはし
っているなって　っているなって　思思

おもおも
いました。いました。

　　今今
いまいま

は　は　大大
だいがくだいがく

学学で　で　日日
に ほ ん ごに ほ ん ご

本語本語の　の　先先
せんせいせんせい

生生をを目目
め ざめ ざ

指指す　す　学学
がくせいがくせい

生生たちに　たちに　日日
に ほ ん ごに ほ ん ご

本語本語を　を　教教
おしおし

えています。えています。
　　日日

に ほ んに ほ ん
本本は　は　食食

た べ も のた べ も の
べ物べ物も　おいしい、も　おいしい、人人

ひとひと
も　も　好好

すす
き、き、特特

とくとく
に　に　日日

に ほ んに ほ ん
本本の　おの　お風風

ふ ろふ ろ
呂呂が　が　大大

だ い すだ い す
好好き！き！

でも、でも、湿湿
し つ どし つ ど

度度が　が　高高
たかたか

くて、くて、暑暑
あつあつ

いい夏夏
なつなつ

は　キライ（笑）は　キライ（笑）夏夏
なつなつ

は　イギリスのは　イギリスの方方
ほうほう

が　が　好好
すす

きですね。きですね。

趣
しゅみは

味は自
じ て ん し ゃ

転車
片
かたみちいちじかん

道１時間　自
じてんしゃ

転車で
通
つうきん

勤しています

東
と う か い し
海市に住

す
む・働

はたら
く

外
がいこくじん
国人にインタビュー

イギリスとの違
ちが
い

私私
わたしわたし

が、お店
みせ

に入ると　「外
がいこくじん

国人
が来

き
た！」という顔

かお
を される

ことが　よくあります。英
え い ご

語
を 話

はな
せないから…と 壁

かべ
を 作

つく

られます。日
に ほ ん ご

本語が 上
じょうず

手な　
外
がいこくじん

国人は　多
おお

いのに。30 年
ねん

以
い じ ょ う に ほ ん

上日本に　住
す

んでいても
「よそ者

もの
」扱

あつか
いされていると　

感
かん

じる時
とき

があります。

移
い み ん

民が　多
おお

いこともあって、
見
み

た目
み

で　判
はんだん

断しない人
ひと

が　
多
おお

いです。外
がいこくじん

国人が　いても
気
き

にしないし、「どうしたの？」
と気

き が る
軽に　声

こえ
をかけます。

私
わたし

が思
おも

う

高高
こうこう

イギリスのオススメ！
イギリスイギリス人人

じんじん
は　クリスプス（ポテトは　クリスプス（ポテト

チップス）　がチップス）　が大大
だいすきだいすき

好好き。ソルト＆ビネき。ソルト＆ビネ
ガーガー味味

あじあじ
　が１　が１番番

ばんばん
！パブで　！パブで　酸酸

すす
っぱい　っぱい　

クリスプスとビールが　クリスプスとビールが　最最
さいこうさいこう

高高です！です！

ビネガウィ！
（すっぱーい！）

ウェン ティ ハオさんウェン ティ ハオさん
ベトナムベトナム出出

しゅっしんしゅっしん
身身

星星
せいじょうだいがくせいじょうだいがく

城大学城大学 留留
りゅうがくせいりゅうがくせい

学 生学 生

　　　　族族
ぞくぞく

を　を　支支
ささささ

えるため、えるため、技技
ぎのうじっしゅうせいぎのうじっしゅうせい

能実習生能実習生として　2018として　2018 年年
ねんねん

にに日日
に ほ んに ほ ん

本本へへ来来
きき

ました。　ました。　
　　　　実実

じ っ し ゅ うじ っ し ゅ う
習生習生の　３の　３年年

ねんかんねんかん
間間で　で　日日

に ほ んに ほ ん
本本にに興興

きょうみきょうみ
味味をを持持

もも
ちました。ちました。留留

りゅうがくせいりゅうがくせい
学生学生として　として　学学

まなまな
ぶことを　ぶことを　決決

きき
めました。めました。

日日
に ほ んに ほ ん

本本のの最最
さいしょさいしょ

初初の　の　印印
いんしょういんしょう

象象は、は、道道
みちみち

も　も　自自
し ぜ んし ぜ ん

然然もキレイ。コンビニでは　もキレイ。コンビニでは　食食
たた

べべ物物
ものもの

やや洗洗
せんざいせんざい

剤剤などが　などが　何何
なんなん

でもでも買買
かか

ええ
ます。おはしやスプーンもます。おはしやスプーンも用用

よ う いよ う い
意意してくれます。してくれます。自自

じ ど う は ん ば い きじ ど う は ん ば い き
動販売機動販売機が　どこにでもあってが　どこにでもあって便便

べ ん りべ ん り
利利です。です。

ベトナムにベトナムに自自
じ ど う は ん ば い きじ ど う は ん ば い き

動販売機動販売機は　あまりありません。は　あまりありません。
　　日日

に ほ んに ほ ん
本本は　ごみのは　ごみの分分

ぶんべつぶんべつ
別別が　が　細細

こまこま
かいです。ベトナムではかいです。ベトナムでは全全

ぜんぶいっしょぜんぶいっしょ
部一緒部一緒。なので、。なので、最最

さいしょさいしょ
初初は　ごみのは　ごみの出出

だだ
しし方方

かたかた

を　を　注注
ちゅういちゅうい

意意されたり、されたり、回回
かいしゅうかいしゅう

収収されなかったりして　されなかったりして　恥恥
はは

ずかしかったです。ずかしかったです。地地
ち い きち い き

域域のの人人
ひとひと

が　ごみのが　ごみの出出
だだ

しし方方
かたかた

を　を　教教
おしおし

えてくれました。えてくれました。日日
に ほ ん じ んに ほ ん じ ん

本人本人は　は　最最
さいしょさいしょ

初初は　は　距距
き ょ りき ょ り

離離を　を　感感
かんかん

じますが、じますが、仲仲
な かな か

良良くなると　とてもくなると　とても親親
しんせつしんせつ

切切でで
す。あと、す。あと、時時

じ か んじ か ん
間間にに正正

せいかくせいかく
確確で　５で　５分分

ふ ん ち こ くふ ん ち こ く
遅刻遅刻してもしても謝謝

あやまあやま
ります。ベトナムでは　ります。ベトナムでは　遅遅

おくおく
れてもれても謝謝

あやまあやま
らないですね。らないですね。

それがそれが普普
ふ つ うふ つ う

通通です。　です。　

家家
かか

ベトナム人
じん
ってこんな人

ひと
！

ベトナムベトナム人人
じんじん

は　フレンドリーで　は　フレンドリーで　初初
しょたいめんしょたいめん

対面対面
でも　すぐでも　すぐ話話

はなはな
したり、したり、仲仲

な か よな か よ
良良くなれます。くなれます。

コンビニで　アルバイトを　しているのコンビニで　アルバイトを　しているの
で、　で、　気気

き が るき が る
軽軽に　に　話話

はなはな
しかけてほしいです。しかけてほしいです。

アンオイ！
（ねぇねぇ） 日

に ほ ん
本で　出

で あ
会った夫

おっと
とは

ベトナムの　お互
たが

いの　家
いえ

が
自
じてんしゃ

転車で 15 分
ふん

！新
しんこんりょこう

婚旅行は
ホイアンやダナンに

行
い

きたいです

シェリルさんシェリルさん
フィリピンフィリピン出出

しゅっしんしゅっしん
身身

小小
しょうがっこうしょうがっこう

学校学校でで仕仕
し ご とし ご と

事事

　　　　婚婚
こんこん

をして　2001をして　2001 年年
ねんねん

1212 月月
がつがつ

に　に　日日
に ほ んに ほ ん

本本へへ来来
きき

ました。ました。
　　　　日日

に ほ んに ほ ん
本本の　の　最最

さいしょさいしょ
初初のの印印

いんしょういんしょう
象象は、「は、「寒寒

さむさむ
い！」　い！」　暑暑

あつあつ
いい国国

くにくに
から　から　来来

きき
たので　とてもたので　とても寒寒

さむさむ
かったです。かったです。

　　日日
に ほ んに ほ ん

本本にに来来
きき

て　すぐて　すぐ手手
て つ づて つ づ

続続きをしに　きをしに　市市
し や く し ょし や く し ょ

役所役所にに行行
いい

きました。きました。通通
つうやくつうやく

訳訳がいない、がいない、今今
いまいま

とと違違
ちがちが

いスマホいスマホ
もない、もない、英英

え い ごえ い ご
語語での　での　案案

あんないあんない
内内もありませんでした。もありませんでした。何何

なになに
もわからなかったです。こまりました。もわからなかったです。こまりました。

　　言言
こ と ばこ と ば

葉葉は　コミュニケーションを　は　コミュニケーションを　取取
とと

るのに　るのに　大大
だ い じだ い じ

事事なので、　なので、　子子
ここ

どもども向向
むむ

けの　テレビけの　テレビ番番
ばんぐみばんぐみ

組組
や　テキストで　や　テキストで　一一

いっしょうけんめいいっしょうけんめい
生懸命生懸命　　日日

に ほ ん ごに ほ ん ご
本語本語を　を　勉勉

べんきょうべんきょう
強強しました。フィリピンでは　しました。フィリピンでは　幼幼

よ う ち え んよ う ち え ん
稚園稚園ぐらいかぐらいか

ら　ら　英英
え い ごえ い ご

語語を　を　勉勉
べんきょうべんきょう

強強します。します。学学
がっこうがっこう

校校のの授授
じゅぎょうじゅぎょう

業業も　も　全全
ぜ ん ぶぜ ん ぶ

部部英英
え い ごえ い ご

語語でした。でした。日日
に ほ ん じ んに ほ ん じ ん

本人本人にも　にも　英英
え い ごえ い ご

語語を　を　話話
はなはな

すこすこ
とができるとができる人人

ひとひと
が　が　増増

ふふ
えてほしいけど、えてほしいけど、日日

に ほ んに ほ ん
本本に来る　に来る　外外

がいこくじんがいこくじん
国人国人も　も　努努

どりょくどりょく
力力が　が　必必

ひつようひつよう
要要です。です。日日

に ほ ん じ んに ほ ん じ ん
本人本人

は　みんなは　みんな親親
しんせつしんせつ

切切です。　です。　聞聞
きき

くと　くと　自自
じ ぶ んじ ぶ ん

分分が　が　知知
しし

らないことも　らないことも　一一
いっしょうけんめいいっしょうけんめい

生懸命生懸命　　教教
おお

えてくれることえてくれること
に　に　感感

かんどうかんどう
動動しました。しました。

50 歳
さい

の　誕
たんじょうび

生日に
富
ふ じ さ ん

士山に　登
のぼ

るため
練
れんしゅう

習しています！

結結
けっけっ

フィリピン人
じん
ってこんな人

ひと
！

とにかくポジティブ！とにかくポジティブ！問問
もんだいもんだい

題題が　あっが　あっ
ても　「ても　「笑笑

わらわら
えばいいじゃん」って。えばいいじゃん」って。

悪悪
わるわる

いことを　いことを　考考
かんがかんが

えても　えても　悪悪
わるわる

くなるだくなるだ
け。け。前前

まえまえ
にに進進

すすすす
む　しかないですからね！む　しかないですからね！

ディス トゥ シャル パス
（悩

なや
みも楽

たの
しいことも

なくなるよ）

ギリシバさんギリシバさん
ネパールネパール出出

しゅっしんしゅっしん
身身

レストランでレストランで仕仕
し ご とし ご と

事事

　　　　戚戚
せきせき

が　が　日日
に ほ んに ほ ん

本本にに数数
すうにんすうにん

人人いるので　９いるので　９年年
ねんまえねんまえ

前前に　に　私私
わたしわたし

も　も　日日
に ほ んに ほ ん

本本へへ来来
きき

ました。ました。
　　　　日日

に ほ んに ほ ん
本本のの印印

いんしょういんしょう
象象は、とてもキレイな　まち。そして　は、とてもキレイな　まち。そして　高高

たかたか
いい建建

たてものたてもの
物物が　たくさんある　が　たくさんある　

ことに　ことに　驚驚
おどろおどろ

きました。きました。
　　日日

に ほ ん じ んに ほ ん じ ん
本人本人は　みんなは　みんな優優

やさやさ
しいし、　しいし、　話話

はなはな
しし方方

かたかた
が　やわらかいです。が　やわらかいです。日日

にほんしょくにほんしょく
本食本食は　は　全全

ぜ ん ぶぜ ん ぶ
部部おいおい

しいです。しいです。特特
とくとく

に　うどんが　に　うどんが　好好
すす

きです。きです。
　　日日

に ほ ん ごに ほ ん ご
本語本語は　は　動動

ど う がど う が
画画を見て　を見て　勉勉

べんきょうべんきょう
強強しました。しました。漢漢

か ん じか ん じ
字字は　は　今今

いまいま
でも　でも　難難

むずかむずか
しいです。しいです。家家

いえいえ
にに届届

とどとど
く　く　

郵郵
ゆうびんぶつゆうびんぶつ

便物便物も、スマホで　も、スマホで　翻翻
ほんやくほんやく

訳訳しないと　しないと　分分
わわ

かりません。ごみのかりません。ごみの分分
ぶんべつぶんべつ

別別も　も　漢漢
か ん じか ん じ

字字だと　だと　分分
わわ

からないことが　あります。からないことが　あります。

親親
しんしん

ネパールの　音
おんがく

楽を
聞
き

くことが　好
す

きです

フィリピンとの違
ちが
い

ごみの分
ぶんべつ

別が　しっかりと
できています。まちが　キ
レイだと感

かん
じます。

全
ぜ ん ぶ

部　燃
も

えるごみ　として　
考
かんが

えます。昔
むかし

から　そうで
した。今

いま
、環

かんきょうもんだい
境問題が　起

お

きています。最
さいきん

近は　ペッ　
トボトルの　リサイクルが　
始
はじ

まりました。分
ぶんべつ

別の　考
かんが

えは　まだ　あまりないで
すね。

ネパールとの違
ちが
い

気
き お ん

温が 40 度
ど

を　超
こ

えたら
ニュースに　なります。
日
に ほ ん

本 に は、 た く さ ん の　
文
ぶ ん か

化や宗
しゅうきょう

教などが　ありま
す。びっくりしました。

エベレストがある　地
ち い き

域
は寒

さむ
いです。私

わたし
の住

す
んで

いた　地
ち い き

域は　蒸
む

し暑
あつ

く、
40 度

ど ち か
近くに　なることも　

普
ふ つ う

通です。ヒンドゥー教
きょう

の
人
ひと

が　多
おお

く、牛
ぎゅうにく

肉は　たべ
られません。

私
わたし

が思
おも

う私
わたし

が思
おも

う

ネパールのお祭
まつ
り！

1010 月月
がつがつ

に　ダサインという　ヒンドゥーに　ダサインという　ヒンドゥー
教教
きょうきょう

の　の　祭祭
まつまつ

りが　あります。ティカ（りが　あります。ティカ（米米
こめこめ

とと
ヨーグルトに　ヨーグルトに　赤赤

あかいろあかいろ
色色のの粉粉

こなこな
を　を　混混

まま
ぜたもぜたも

の）を　でこに　の）を　でこに　付付
つつ

け、け、家家
か ぞ くか ぞ く

族族でで祝祝
いわいわ

います。います。

クシー！
（楽

たの
しい！）

ベトナムとの違
ちが
い

遠
と お わ

回しで　遠
えんりょ

慮がちな　言
い

い方
かた

をします。何
なに

か　誘
さそ

う
ときに　「今

き ょ う じ か ん
日時間ある？」

「良
よ

かったらどう？」など。
用
ようけん

件を　はっきりと言
い

わな
いことが　多

おお
いです。

ストレートに　物
ものごと

事を　話
はな

し ま す。「 ご 飯
は ん い

行 こ う 」
「連

れ ん ら く さ き
絡先教えて」など、した

いことを　はっきりと　言
い

い
ます。

「おはよう」などの　挨
あいさつ

拶も
ないので、話

はな
しかけるときは

「ちょっと」や「そこのお兄
にい

さん」などで　呼
よ

びます。

私
わたし

が思
おも

う
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　「やさしい日
に ほ ん ご

本語」とは、いつも 使
つか

っている 言
こ と ば

葉を
外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人にも 分
わ

かるようにした、簡
かんたん

単な 日
に ほ ん ご

本語のことです。
　1995 年

ねん
に 起

お
きた阪

はんしん・あわじだいしんさい
神・淡路大震災で、 大

おお
きな被

ひ が い
害を 

受
う

けた人
ひと

の中
なか

には、日
に ほ ん ご

本語が よく分
わ

からない 外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人も 
たくさんいました。
　そのような人

ひと
たちが、災

さいがい
害が起

お
きた時

とき
に なるべく早

はや
く、

正
ただ

しい情
じょうほう

報を 知
し

って、正
ただ

しい行
こうどう

動を とれるように、 私
わたし

たち
は、「やさしい日

に ほ ん ご
本語」を考

かんが
えました。　

　今
いま

は、災
さいがい

害の時
とき

だけではなく、福
ふ く し

祉の場
ば し ょ

所など、 私
わたし

たちの
身
み

のまわりの　多
おお

くの場
ば め ん

面で  活
かつよう

用されています。
　何
なに

が「やさしい」のかは 相
あ い て

手によって ちがいます。
　大
たいせつ

切なことは すこしの工
く ふ う

夫と、相
あ い て

手のことを 思
おも

う
「やさしい心

こころ
」です。

「やさしい「やさしい日日
に ほ ん ごに ほ ん ご

本語本語」 を」 を知知
しし

っていますかっていますか？？

やさしいやさしい日日
に ほ ん ごに ほ ん ご

本語本語で で つながろうつながろう

市の情報市の情報東東
とうかいしこくさいこうりゅうきょうかいとうかいしこくさいこうりゅうきょうかい
海市国際交流協会海市国際交流協会

愛愛
あいちけんあいちけん

知県知県とと共共
きょうさいきょうさい

催催でで

「「地地
ち い きち い き

域域におけるにおける初初
しょきにほんごきょういくしょきにほんごきょういく

期日本語教育期日本語教育モデルモデル事事
じぎょうじぎょう

業業」」 をを開開
かいさいかいさい

催催しますします

　自
じ ぶ ん

分のことや 生
せいかつ

活のことを 日
に ほ ん ご

本語で 話
はな

します。
●参

さんか
加できる人

　日
に ほ ん ご

本語が ほとんど 話
はな

せない人（16 歳
さいいじょう

以上）
●申

もう
し込

こ
みができる期

きかん
間

　いつでも 申
もう

し込
こ

み できます

　教
きょうしつ

室のこと、申
もう

し込
こ

みなどは 
QR コードを 
見
み

てください。

　日
に ほ ん ご

本語が ほとんど分
わ

からない 外
がいこくじん

国人の コミュニケーショ
ン能
のうりょく

力を 高
たか

めるための 支
し え ん

援（初
しょきにほんごきょういく

期日本語教育）を 学
まな

びます。
日
にほんごきょうしつ

本語教室に 参
さ ん か

加した体
たいけん

験を 踏
ふ

まえた ワークショップも 
行
おこな

います。
●対
たいしょうしゃ
象者

　地
ち い き

域の日
にほんごきょうしつ

本語教室で初
しょきにほんごきょういく

期日本語教育をする意
い し

思があり、原
げんそく

則、
養
ようせいこうざ

成講座にすべて出
しゅっせき

席できる人
ひと

●定
ていいん
員　

　20 人
にん

（抽
ちゅうせん

選）
●申
もう
し込

こ
み

　7/13（ 日
にちようび

）まで

グエン ダック タンさんグエン ダック タンさん
ベトナムベトナム出出

しゅっしんしゅっしん
身身

会会
かいしゃかいしゃ

社社でで仕仕
し ご とし ご と

事事

　　　　族族
ぞくぞく

のために のために 日日
に ほ んに ほ ん

本本で で 働働
はたらはたら

きたいと きたいと 思思
おもおも

い、７い、７年年
ねんまえねんまえ

前前に に 技技
ぎのうじっしゅうせいぎのうじっしゅうせい

能実習生能実習生として として 日日
に ほ んに ほ ん

本本にに来来
きき

ましまし
　　た。　　た。今今

いまいま
は は 特特

とくていぎのうとくていぎのう
定技能定技能として として 働働

はたらはたら
いています。いています。

　　日日
に ほ んに ほ ん

本本にに来来
きき

て て 驚驚
おどろおどろ

いたことは いたことは 電電
でんしゃでんしゃ

車車のある のある 風風
ふうけいふうけい

景景が が 当当
ああ

たりたり前前
まえまえ

なところです。ベトナムは バイクなところです。ベトナムは バイク
が が 中中

ちゅうしんちゅうしん
心心のの国国

くにくに
で、で、電電

でんしゃでんしゃ
車車は は 本本

ほんほん
で で 知知

しし
っている くらいでした。っている くらいでした。

　　一一
いっしょいっしょ

緒緒に に 仕仕
し ご とし ご と

事事をする をする 仲仲
な か まな か ま

間間たちは みんなたちは みんな優優
やさやさ

しいです。でも、しいです。でも、現現
げ ん ばげ ん ば

場場の ルールを の ルールを 守守
まもまも

ることには ることには 
とてもとても厳厳

きびきび
しいです。しいです。細細

こまこま
かいことも かいことも 多多

おおおお
いですが、そのいですが、その一一

ひとひと
つひとつが つひとつが 安安

あんぜんあんぜん
全全のために のために 必必

ひつようひつよう
要要なこなこ

とだと とだと 思思
おもおも

います。います。
　　仕仕

し ご とし ご と
事事で で 日日

に ほ んに ほ ん
本本の　たくさんのの　たくさんの場場

ば し ょば し ょ
所所へ へ 行行

いい
くことが くことが 楽楽

たのたの
しいです。しいです。福福

ふくおかふくおか
岡岡、、東東

とうきょうとうきょう
京京、、富富

と や まと や ま
山山やや新新

にいがたにいがた
潟潟

など たくさん　など たくさん　行行
いい

きました。きました。大大
おおさかおおさか

阪阪で で 食食
たた

べた たこやきが おいしかったですね。べた たこやきが おいしかったですね。
　　日日

にほんじんにほんじん
本人本人は  「は  「建建

たてまえたてまえ
前前」と「」と「本本

ほ ん ねほ ん ね
音音」があります。そこが 」があります。そこが 分分

わわ
からないです。ベトナムからないです。ベトナム人人

じんじん
はは

 ストレートに  ストレートに 言言
いい

います。います。外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人への への 偏偏
へんけんへんけん

見見もないです。もないです。日日
に ほ んに ほ ん

本本では 「では 「外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人」というだけで 」というだけで 
変変
へんへん

なな目目
めめ

で で 見見
みみ

られることがあります。られることがあります。
　　今今
いまいま

は は 日日
に ほ んに ほ ん

本本でもっとでもっと仕仕
し ご とし ご と

事事をを覚覚
おぼおぼ

えて、おえて、お金金
かねかね

を を 稼稼
かせかせ

ぎたいです。ぎたいです。日日
に ほ ん ごに ほ ん ご

本語本語も、も、土土
ど に ちど に ち

日日に に 会会
かいしゃかいしゃ

社社がが
開開
ひらひら

いてくれる いてくれる 勉勉
べんきょうかいべんきょうかい

強会強会にに毎毎
まいかいまいかい

回回  参参
さ ん かさ ん か

加加してます。してます。頑頑
が ん ばが ん ば

張張って って 覚覚
おぼおぼ

えています。えています。
　そしていつか ベトナムにある　そしていつか ベトナムにある支支

し し ゃし し ゃ
社社で で 働働

はたらはたら
きたいと きたいと 思思

おもおも
っています。っています。　　 　　 

家家
かか

　　　　接接
せつせつ

は オンラインでは オンラインで行行
おこおこ

なう なう 会会
かいしゃかいしゃ

社社も も 多多
おおおお

いですが、いですが、私私
わたしわたし

のの会会
かいしゃかいしゃ

社社は は 必必
かならかなら

ず ず 社社
しゃちょうしゃちょう

長長か か 私私
わたしわたし

がベトナムに がベトナムに 
　　　行って　　　行って面面

めんせつめんせつ

接接をします。をします。面面
めんせつめんせつ

接接でで聞聞
きき

くことは「くことは「家家
か ぞ くか ぞ く

族族をを大大
だ い じだ い じ

事事にしているか」「にしているか」「爪爪
つめつめ

はは短短
みじみじ

いか」など。いか」など。
そこからそこから人人

ひとがらひとがら

柄柄が が 見見
みみ

えてくるとえてくると思思
おもおも

っています。っています。
　　技技

ぎのうじっしゅうせいぎのうじっしゅうせい

能実習生能実習生は、は、彼彼
かれかれ

らがらが技技
ぎじゅつぎじゅつ

術術を を 母母
ぼ こ くぼ こ く

国国に に 持持
もも

ちち帰帰
かえかえ

ることが ることが 本本
ほんとうほんとう

当当のの目目
もくてきもくてき

的的です。です。働働
はたらはたら

くく人人
ひとひと

が が 減減
へへ

るる日日
に ほ んに ほ ん

本本 の    の    
経経
けいざいけいざい

済済を を 彼彼
かれかれ

らがささえてくれています。らがささえてくれています。私私
わたしわたし

たちは たちは 実実
じっしゅうせいじっしゅうせい

習生習生に に 助助
たすたす

けてもらっています。それを けてもらっています。それを 忘忘
わすわす

れちゃれちゃ
いけない。いけない。日日

に ほ んに ほ ん

本本で で 学学
まなまな

んだんだ技技
ぎじゅつぎじゅつ

術術で いつかで いつか母母
ぼ こ くぼ こ く

国国の の 発発
はってんはってん

展展に に 役役
やくだつやくだつ

立立つつ人人
ひとひと

を を 育育
そだそだ

てることが てることが 私私
わたしわたし

たちの たちの 仕仕
し ご とし ご と

事事だと だと 
思思
おもおも

います。います。
　ただ、　ただ、実実

じっさいじっさい

際際には には 帰帰
き こ く ごき こ く ご

国後国後に に 技技
ぎじゅつぎじゅつ

術術を を 生生
いい

かせず、かせず、日日
に ほ んに ほ ん

本本にに来来
くく

るる前前
まえまえ

と と 同同
おなおな

じじ生生
せいかつせいかつ

活活に に 戻戻
もどもど

るる実実
じっしゅうじっしゅう

習生習生が が 多多
おおおお

くいるくいる
話話
はなしはなし

も よくも よく聞聞
きききき

きます。きます。
　そこで、　そこで、私私

わたしたちわたしたち

達達のの会会
かいしゃかいしゃ

社社は ベトナムに は ベトナムに 学学
がっこうがっこう

校校を を 作作
つくつく

りました。りました。帰帰
き こ くき こ く

国国したした実実
じっしゅうせいじっしゅうせい

習生習生たちが たちが 先先
せんせいせんせい

生生となります。となります。
そのその学学

がっこうがっこう

校校で で 勉勉
べんきょうべんきょう

強強したした人人
ひとひと

たちが たちが 実実
じっしゅうじっしゅう

習生習生として として 日日
に ほ んに ほ ん

本本にに来来
くく

るときは るときは 基基
き そき そ

礎礎を学んでいるので を学んでいるので 
すぐに働けます。すぐに働けます。帰帰

き こ くき こ く

国国した した 実実
じっしゅうじっしゅう

習生習生のの全全
ぜんいんぜんいん

員員が が 先先
せんせいせんせい

生生になることは できません。になることは できません。学学
まなまな

んだんだ技技
ぎじゅつぎじゅつ

術術を を 生生
いい

かせるかせる
よう ベトナムによう ベトナムに会会

かいしゃかいしゃ

社社も も 作作
つくつく

りました。ボランティアでは ありませんから、りました。ボランティアでは ありませんから、利利
り え きり え き

益益も も 大大
たいせつたいせつ

切切です。です。
　しかし、　しかし、利利

り え きり え き

益益は は 後後
あとあと

から から 考考
かんがかんが

えればよいことです。ここまでするのは えればよいことです。ここまでするのは 一一
いっしょいっしょ

緒緒にに働働
はたらはたら

く く 外外
がいこくじんがいこくじん

国人国人を 「を 「家家
か ぞ くか ぞ く

族族」」
とと思思
おもおも

っている からです。っている からです。面面
めんせつめんせつ

接接のの時時
ときとき

に に 彼彼
かれかれ

らのらの家家
か ぞ くか ぞ く

族族に 「に 「立立
り っ ぱり っ ぱ

派派にに育育
そだそだ

てる」ことを　てる」ことを　約約
やくそくやくそく

束束しています。しています。
　　約約
やくそくやくそく

束束は は 守守
まもまも

らないと いけませんからね。らないと いけませんからね。

面面
めんめん

　　　　　　　　　　　　一一
い っ し ょい っ し ょ

緒緒にに働働
はたらはたら

くくって、 どうですか？って、 どうですか？
外
がいこくじん
国人が働

はたら
く会
かいしゃ
社で

インタビュー

山山
やまだしょうへいやまだしょうへい

田翔平田翔平さんさん
ヤマダインフラテクノス㈱ヤマダインフラテクノス㈱
専専
せんむとりしまりやくせんむとりしまりやく

務取締役務取締役

「やさしい「やさしい日日
に ほ ん ごに ほ ん ご

本語本語」 の」 のポイントポイント

　　情
じょうほう

報は すくなくします
　　簡

かんたん
単な 言

こ と ば
葉を つかいます

　　一
ひと

つの文
ぶん

を短
みじか

くします
　　主

し ゅ ご
語と述

じゅつご
語を ちゃんと 言

い
います

　　敬
け い ご

語を たくさん使
つか

いません

言
い
い換

か
えてみよう！

「大
おおあめけいほう

雨警報が出
で

ています」
＝「たくさん あめが ふります。きをつけてください」

「ご本
ほんにんかくにん

人確認が できるものを お持
も

ちですか？」
＝「ざいりゅうカードや くるまのめんきょを 
　　もっていますか？」

　分
わ

からないことや、聞
き

きたいこと
があったら、市

し や く し ょ
役所の １階

かい
にある　

市
しみんきょうどうか

民協働課に 来
き

てください。
　やさしい日

に ほ ん ご
本語で 話

はな
します！

　また、K
こ と ば る
OTOBAL（通

つうやく
訳できる機

き か い
械）

を使って、いろんな国
くに

の 言
こ と ば

葉にも
対
たいおう

応します。

　東
とうかいし

海市の 多
たぶんかきょうせい

文化共生の 取
と

り組
く

みや、
日
にほんごきょうしつ

本語教室などの 役
や く だ

立つ情
じょうほう

報、
やさしい日

に ほ ん ご
本語の 紹

しょうかい
介などを 市

し
ホーム

ページに 掲
けいさい

載しています。

　1993 年
ねん

から 30 年
ねんいじょう

以上も　東
とうかいし

海市
で活

かつどう
動しています。日

にほんごきょうしつ
本語教室や

国
こくさいこうりゅうじぎょう

際交流事業など、たくさんの事
じぎょう

業
を実

じ っ し
施しています。

　興
きょうみ

味のある人
ひと

、詳
くわ

しく知
し

りたい人
ひと

は、東
とうかいしこくさいこうりゅうきょうかい

海市国際交流協会ホームペー
ジを見

み
てください！

　会
かいいん

員も募
ぼしゅう

集しています！

ボランティアがアルバイト先
さき

を
一
いっしょ

緒に探
さが

してくれました。
協
きょうかい

会の日
にほんごきょうしつ

本語教室で勉
べんきょう

強して
います。

外
がいこく

国にルーツのある人
ひと

と関
かか

わ
ることが好

す
きで、ボランティ

ア活
かつどう

動に参
さんか

加しています。

子
こ

どもにも
外
がいこくじん

国人と関
かか

わって
ほしいな

わたしも
ママといっしょに
おべんきょうよ

はじめてのはじめての  日日
にほんごきょうしつにほんごきょうしつ

本語教室本語教室 地地
ち い きち い き

域域におけるにおける初初
しょきにほんごきょういくしょきにほんごきょういく

期日本語教育期日本語教育のためののための

指指
しどうしゃようせいこうざしどうしゃようせいこうざ

導者養成講座導者養成講座

わたしたちが
まってまーす！

ゆっくり
はっきり
はなそう

問 市民協働課　☎ 052-613-7525、0562-38-6136

国
こくせき

籍や立
た ち ば

場は関
かんけい

係なし！
相
あ い て

手を知
し

るために
時
とき

にはぶつかり合
あ

います
詳しくはこちら▶

※やさしい※やさしい日日
に ほ ん ごに ほ ん ご

本語本語でで書書
かか

いています。いています。


